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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Já está pronto para ser votado em plenário o Projeto 
de Lei do Governo do Estado que regulamenta as 

Transferências Especiais Voluntárias (TEV) para os 
municípios. A matéria foi analisada e aprovada na 
Assembleia Legislativa de Santa Catarina, na manhã de 
ontem, pelas comissões de Constituição e Justiça (CCJ), de 
Finanças e Tributação, e de Assuntos Municipais.

O TEV foi a saída que o governador Jorginho Mello (PL) 
encontrou para conseguir realizar o repasse das verbas 
que haviam sido prometidas na gestão anterior, conhecido 
como Pix do Moisés ou Plano 1000. 

O assunto quase chegou a causar um mal estar 
entre o governo e os parlamentares, que vinham sendo 
pressionados pelos prefeitos pelo dinheiro para dar 
continuidade às obras que estavam paradas e, claro, 
repassando a pressão ao governo, que visitou todas as 
regiões do Estado para entender duas prioridades e ver 
para onde iriam os recursos.

Do saldo de R$ 2,3 bilhões em transferências voluntárias 
a pagar aos municípios, o Poder Executivo calcula que R$ 
900 milhões devem ser repassados via TEV e outros R$ 1,4 
bilhão por meio de convênios já celebrados.

 O novo modelo foi construído em parceria com o 
Tribunal de Contas do Estado (TCE) e promete deixar 
o sistema de repasse mais simples, com sistema 
informatizado com todas as informações das operações, 
como documentos exigidos para a aprovação dos 
repasses e a prestação de contas. Os municípios terão 
ainda o prazo de 60 dias para realizar a prestação de 
contas de todo o recurso transferido pelo Governo do 
Estado, contados a partir do recebimento da última 
parcela ou do fim do período de execução da obra 
previsto no plano de trabalho. Para solicitar o recurso, 
o município precisa ainda estar em dia com suas 
obrigações legais. Mais um imbróglio que a equipe de 
Jorginho parece estar resolvendo.

Entra o TEV, sai o Pix

Setor pesqueiro
A Comissão de Trabalho, Administração e Serviço Público apresentou na Alesc esta semana parecer favorável ao Pro-
jeto de Lei de autoria da deputada Paulinha (Podemos), que cria o Programa de Infraestrutura Pesqueira no Estado de 
Santa Catarina, denominado Inova Pesca SC. O programa prevê a disponibilização de financiamentos para a aquisição, 
construção, conversão, modernização, substituição e adaptação da infraestrutura pesqueira. Conforme o projeto, cabe-
rá ao Estado realizar a mobilização das comunidades pesqueiras para que promovam diagnósticos de suas demandas e 
definam quais serão os investimentos necessários em cada município.

Contorno Viário
O contorno viário da Grande Florianópolis terá liberação parcial do trânsito no dia 20 de dezembro de 2023. A 
informação foi confirmada pelo diretor-geral da Agência Nacional de Transportes Terrestres (ANTT),  Rafael Vitale, 
esta semana, em Brasília. Serão liberados o dispositivo Sul, o dispositivo Norte, que liga o Contorno Viário à BR-101, 
e um dispositivo intermediário, do entroncamento com a BR-282. Como a obra está com mais de 80% de avanço 
físico e tem um atraso mais relevante nos últimos 3 km do dispositivo Sul, o que a ANTT projeta é que o dispositivo 
Norte de interseção com a BR-101 – praticamente uns 45km de estrutura viária – até a interseção com a BR-282 e, 
depois, a BR-282 voltando para a BR-101, já poderão ser liberados para o tráfego.

Feirão de aprendizagem
O Tribunal Regional do Trabalho da 12ª Região promove 
no dia 1º de setembro o primeiro Feirão de Aprendizagem 
de Santa Catarina. O objetivo é reunir em um único 
espaço empresas interessadas em contratar aprendizes, 
jovens ávidos por ingressar no mercado de trabalho 
e instituições de formação profissional. O evento será 
realizado no Centro Multiuso de São José, das 9h às 17h, e 
tem apoio da Federação das Indústrias de Santa Catarina 
(FIESC). As empresas interessadas têm até o dia 14 de 
agosto para se inscrever através de formulário disponível 
no site da Fiesc.

Reforma Tributária
Após a divulgação do texto aprovado da Reforma Tributária, 
o Secretário Estadual da Ciência, Tecnologia  e Inovação, 
Marcelo Fett, questionou alguns itens polêmicos que 
prejudicam o setor de tecnologia. Ele afirma que o texto é 
um retrocesso para as áreas da tecnologia e inovação e 
que um setor que fatura R$ 23,8 bilhões, representa 6% do 
PIB de SC, emprega mais de 70 mil pessoas no estado com 
salários que superam três vezes a média do trabalhador 
catarinense, não pode ser penalizado pela pressa em 
aprovar uma reforma importante para o país sem a devida 
discussão necessária com todos os segmentos impactados.

A prisão de Silvinei Vasques
Não se fala em outra coisa que não seja a prisão do 
ex-diretor-geral da Polícia Rodoviária Federal. Silvinei 
Vasques, realizada ontem aqui no Estado. Silvinei, que 
chegou a pedir votos em suas redes sociais para 
o ex-presidente Jair Bolsonaro - ação 
que é vetada a servidores públicos 
- é investigado por supostamente 
articular e executar um plano 
para interferir no segundo turno 
das eleições presidenciais com 
ações para dificultar o trânsito de 
eleitores em rodovias nos estados 
do Nordeste. 

Mas a prisão dele mexe não só com as investigações em 
Brasília, mas também com o cenário político da Grande 
Florianópolis. Há tempos, Vasques vinha se articulando 

para sair como candidato à prefeitura de 
São José, nas próximas eleições. A 

disputa pelo apoio do governador 
Jorginho Mello estava entre ele e a 

ex-prefeita do município, Adeliana 
Dal Pont. Agora, é aguardar para 
ver se Silvinei consegue retornar 
com mais força e abocanha esse 

apoio com do PL ou se deixará a 
vaga para Adeliana. 
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